

1. **Eucharistiefeiern:** Bis auf Weiteres (mindestens 19. April 2020) finden keine öffentlichen Eucharistiefeiern statt. Wir Priester feiern für die Gemeinde und das Volk Gottes jeden Tag Heilige Messe. Wenn Sie Intentionen und Anliegen haben, bitten wir Sie uns diese per Brief, E-Mail (StFranziskus-MariaeHimmelfahrt.schwenningen@drs.de) oder telefonisch (07720-855780) – auch Anrufbeantworter – zukommen zu lassen. Wie Ostern dieses Jahr gefeiert wird, ist noch nicht festgelegt. Angedacht ist die Hausfeier der Familie – dazu entwickelt die Diözesanstelle für Liturgie zurzeit eine Handhabung. Diese Handreichungen werden über die Internetseite www.senb.de und im nächsten GA veröffentlicht. Außerdem werden wir in den offenen Kirchen einige Kopie-Exemplare auslegen. Die Hl. Kommunion kann in diesen Tagen nur als geistige Kommunion empfangen werden. Dazu der aktuelle Literaturhinweis: Paul Josef Kardinal Cordes „Geistige Kommunion – Befreit vom Staub der Jahrhunderte- fe-Verlag, Kißlegg. Diese Kleinschrift liegt in Mariä Himmelfahrt und in St. Franziskus zum Mitnehmen aus.

2. **Veranstaltungen und Besprechungen:** Bis auf Weiteres sind alle Veranstaltungen und Besprechungen abgesagt. Die pastoralen Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen und die Pfarrbüros sind weiterhin per Mail, Telefon oder Post erreichbar – soweit sie selbst gesund sind.

3. **Erstkommunion, Trauungen, Taufen:** Alle Termine sind abgesagt und werden nach dieser Zeit der Krise neu angesetzt.

4. **Beichte – Krankenkommunion – Gespräche – Krankensalbungen:** Für dringende seelsorgerliche Anliegen stehen Pfr. Schuhmacher und Pfr. Schulz – so lange sie selbst gesund sind – jederzeit zur Verfügung. Es sind in diesen Belangen die Richtlinien zu beachten und individuell abzusprechen.

5. **Beerdigungen** finden nach den ortsbehördlichen Vorgaben statt. Das Treffen und die anschließende Bestattung kann nur im Freien stattfinden. Trauerfeiern sind zurzeit nicht möglich. Auch dabei gelten die Hygiene- und Abstandsvorschriften, um die Ansteckungsgefahr zu mindern. Bitte dazu die Corona Bestattungsordnung der Stadt beachten ([unter www.villingen-schwenningen.de](http://www.villingen-schwenningen.de)).

6. **Geistiges und geistliches Leben** Viele Angebote zur Mitfeier von Eucharistie und Gebet werden in den Medien angeboten.

Unter anderem:

-Diözese Rottenburg-Stuttgart – Übertragung der Gottesdienste unter www.drs.de

-KTV-Sender (TV – Kabel, Satellit oder Internet)

-EWTN-Sender (TV – Kabel, Satellit oder Internet)

-Domradio (Radio oder Internet)

-Radio Horeb (Radio oder Internet – Empfangsgeräte stehen im Pfarrbüro zur Verfügung, bitte melden Sie sich).

- Radio Vatikan: www.vaticannews.va

und diverse andere sozialen Netzwerke. So verbinden wir uns im Gebet miteinander und bleiben eine Gemeinschaft von Glaubenden in der Hoffnung auf Gottes Begleitung in diesen Tagen.

-Tageszeitung: Südwest Presse, die Neckarquelle und Schwarzwälder Bote jeden Tag: Wort in besonderen Zeiten.

7. Geistliche Angebote: Für jeden Tag stellen wir aus dem Schatz des Bibelwerks Linz hierzu einen geistigen Impuls auf unsere Homepage. Diese sind sonntags auf die Sonntagstexte in dieser Zeit bezogen. Am Werktag sind die Impulse bewusst freier gewählt, sodass wir noch andere Gedanken denken, als nur noch Corona. Außerdem weisen wir hin auf das Gotteslob unter den Nummern 673 – 681 und 614 – 619.

Wer in dieser Zeit unsere Tagesimpulse per Mail empfangen möchte, kann seine Mail-Adresse an folgende Mail-Adresse schicken und wird dann in unseren Verteiler aufgenommen:

StFranziskus-MariaeHimmelfahrt.Schwenningen@drs.de

Auch liegen in der Kirche St. Franziskus einige kopierte Exemplare für jeden Tag aus.

Für die Tagesliturgien sind folgende Homepages hilfreich:

-Schott (www.erzabtei-beuron.de/schott)

-Liturgisches Institut
(www.liturgie.de/wp/startseite-praxis)

-Bibelwerk (www.bibelwerk.de)

-Bibelwerk Linz (www.dioezese-linz.at/bibelwerk)

Wir laden Sie außerdem – so lange dies möglich ist – zu einem Kirchenbesuch ein – bitte allein oder zu zweit – im vorgeschriebenen Abstand zum stillen Gebet.

Wir wünschen Ihnen Gottes Begleitung und Nähe. Im Gebet und der Hl. Eucharistie sind wir Ihnen sehr verbunden. Wir grüßen Sie auch im Namen des Pastoralteams herzlich

Ihre Pfr. M. Schuhmacher, Pfr. A. Schulz